
 
ö f f e n t l i c h e  

 
N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMu/002/24 

 

 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am 
Mittwoch, dem 31.01.2024 im Schulungsraum des Feuerwehrgerätehauses 

 
Beginn: 19:00  Uhr     Ende:  19:50  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohner_innen  
  

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 10.01.2024 

 

  
3 Evangelischer Kindergarten Mundingen - Bericht  
  

4 Bekanntgaben der Verwaltung  
  

5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
6 Fragen von Einwohner_innen  

  
 
Anwesenheit: 

 Die Ortsvorsteherin 
Frau Carola Euhus  

 Die Ortschaftsräte 

Frau Carmen Brenn  
Herr Thomas Gerber  
Herr Friedrich Mack  

Frau Annette Strübin  
Herr Rolf Zipse  
Herr Pascal Vogel  

 Die Schriftführerin 
Frau Sara Groh - Mundingen  
 

Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Frau Manuela Krayer entschuldigt 

Frau Susanne Stahmann entschuldigt 
Frau Martina Würstlin entschuldigt 
 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem Ortschaftsrat 
Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist.  

 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 10.01.2024 

 

 
Protokollvermerk: 

 
Keine Einwände 
 

 
 

 
 
 

 



 

- TOP 3 - Evangelischer Kindergarten Mundingen - Be-
richt 

 

 
Protokollvermerk: 

 
OVin Euhus übergibt den Tagesordnungspunkt an ihren Stellvertreter OR Mack und 
verlässt wegen Befangenheit den Ratstisch. 

 
OR Mack stellt fest, dass es keine Sitzungsvorlage gibt. 

 
Er begrüßt Frau Pfaff und Frau Tagner-Hofsetz vom Mundinger Kindergarten. 
 

Frau Pfaff informiert, dass durch den Weggang von Frau Bastian (ehem. Kindergar-
tenleiterin) die Idee entstanden ist, diese Stelle mit zwei Personen zu besetzen. Das 

Modell hat sich bewährt und Ziel ist es nun, in allen städtischen Kindergärten eine 
stellvertretende, entsprechend entlohnte, Leitung zu schaffen. 
 

Frau Tagner-Hofsetz nimmt Bezug auf die jetzige Situation im Kindergarten: aktuell 
60 Kindergarten- und 10 Krippenkindern. 16 Schulanfänger wechseln ab kommenden 

Schuljahr in die Grundschule. Weiterhin geht sie auf die derzeitige Personalsituation 
und die Öffnungszeiten ein. 
 

Neu im Kindergarten ist nun eine „Eltern-App“, über die z.B. morgens die Kinder krank 
gemeldet werden können oder Veranstaltungen im KiGa bekannt gemacht werden. 

Neu ist ebenfalls, dass nun jede Gruppe über ein Tablet verfügt. Dieses Tablet er-
möglicht eine große Arbeitserleichterung z.B. auch beim Erstellen und Führen eines 
Portfolios. 

 
Frau Pfaff berichtet anschließend über den Gebäudezustand, welcher in die Jahre 

gekommen ist. Letztes Jahr gab es eine große Wespenplage, weshalb eigentlich das 
komplette Dach saniert werden müsste. Der Waschraum müsste ebenfalls saniert 
werden; blinde Fenster müssten ausgetauscht werden usw. 

 
ORin Strübin regt eine Begehung des Kindergartens an. 

 
 
 

 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

OVin Euhus informiert: 
 

- Der Defibrillator für die Feuerwehr ist da 

 
- Nach Abzug aller beschlossenen Maßnahmen stehen für dieses Jahr noch 

15.607,49 € Ortsverfügungsmittel zur Verfügung. 
 

- Am morgigen Donnerstag werden erstmalig „Fasnetsbändle“ aufgehängt und 

am 08.2 findet das traditionelle „Gizigrufen“ der Kindergartenkinder statt. Um 
11 Uhr wird der Narrenbaum auf dem Rathausplatz aufgestellt. 

 
- Der erste Bauabschnitt Hochwasserschutz ist fast fertig. Das Geländer am 

Bach ist montiert und daher kann die Zufahrt für die Anwohner beim Haus 

Strübin wieder wie gewohnt über den Köndringer Weg erfolgen. Die Bepflan-
zung läuft. 

 
- Die Grundschule kann erst zum kommenden Schuljahr umziehen.  

 

- Der Hallenboden soll ab Mai eingebaut werden. Die Halle wird dann für drei 
Monate gesperrt. Der genaue Zeitplan wird in der nächsten Sitzung vorgestellt. 

Die Vereine wurden diese Woche darauf hingewiesen, dass in dieser Sitzung 
der Zeitplan bekannt gegeben wird.  
 

 
 

 
 
 
 

 

 
 
 



 

- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  

 
Protokollvermerk: 

 

OR Mack fragt nach dem Sachstand bezüglich der Straßenschilder der Initiative Otto-
Raupp-Straße. 
OVin Euhus informiert, dass sie die Kostenschätzung nicht rechtzeitig erhalten hat um 

eine Sitzungsvorlage zu erstellen. Diese wird für die nächste Sitzung vorbereitet. 
 

OR Zipse berichtet von einer massiven Rodung an der B3 Richtung Köndringen und 
möchte wissen, ob die OVin hierzu Informationen hat. 
OVin Euhus hat es auch gerade erst diese Woche gesehen und wird sich hierzu in-

formieren. 
 

OR Zipse hat bei Freizeitgrundstücken gesehen, dass bei dem einem eine Solaranla-
ge auf die Gartenhütte installiert wird; bei einem anderen eine Pergola gebaut wird. 
OVin Euhus berichtet, dass die Stadtverwaltung derzeit wieder in allen Ortsteilen 

durchgeht und überprüft, was in den Außenbereichen steht bzw. entsteht. Sie bittet 
die Anwesenden, wenn solche Bauten im Außenbereich entdeckt werden bzw. Bau-

ten, die im Entstehen sind, ein Foto zu machen und an die Ortsverwaltung zusenden. 
OR Zipse bittet, im Amtsblatt einen Hinweis zu veröffentlichen, was im Außenbereich 
erlaubt ist und was nicht. 

 
OR Mack weist auf einen Schiffscontainer hin, der seit Neuestem bei „Im Bitzi“ hoch 

steht. 
 
 

 
 

 
 

 

 
 

 



 

- TOP 6 - Fragen von Einwohner_innen  

 
Protokollvermerk: 

 

Hinsichtlich des vorangegangenen Dialoges bittet Herr Kern, dass die städtischen 
Ämter doch ihre uralten Statuten –zum Beispiel die für den Außenbereich – einmal 
überarbeiten.  

OVin Euhus informiert, dass die Stadtverwaltung keinen Einfluss darauf hat. Diese 
Vorgaben stehen in der Landesbauordnung.  

 
 
Frau Erhardt möchte wissen, wann die Webcam des Storchennestes auf der Grund-

schule in Betrieb genommen wird. 
OVin Euhus informiert, dass inzwischen alles installiert ist und es sich nur noch um 

eine technische Sache handelt, um die Webcam in Betrieb zu nehmen. Sobald sie in 
Betrieb ist und auf der städtischen Homepage erscheint, wird es eine Info im Amts-
blatt geben.  

 
Herr Erhardt fragt, ob der Verbindungsweg zwischen Köndringer Weg und Sport-

platzweg so bleibt. 
OVin Euhus informiert, dass der Weg wieder so zurück gebaut wird, dass die Äcker 
wieder die Fläche haben, die sie brauchen. Der Rest bleibt, wird aber nicht weiter „be-

treut“, da der Weg schon immer nur ein Trampelpfad war. Ein Durchgangsverkehr für 
Autos soll nicht mehr möglich sein, aufgrund der vielen Fußgänger und Radfahrer, die 

diesen Weg nutzen. 
 
 
 

 

 
 
 



 

 
 

 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:50 Uhr. 

 
 
 

 
Schriftführer:       Die Vorsitzende: 

 
 
 

_________________________    ___________________________ 
Datum             Sara Groh - Mundingen Datum              Carola Euhus 
  

 
       

 
 

 
 
         Die Mitglieder: 

 
 

    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 

 
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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